
李家超稱，目前社會有很多關於 「0+0」、 「0+3」
的防疫政策討論，但其實每個人對此的理解不同。
「所以我已經不會去刻意形容是 『0+多少』。」他續

說，特區政府的政策簡單、清晰，即在可以管控疫情
風險下，盡量減少限制措施，因而不會再去討論是
「0+多少」。

仍努力與內地商討「通關」
他表示，推行 「0+3」後政府會針對不同活動，特

別是重要的經濟活動、國際盛事制定針對性方案；如
允許旅行社 「團進團出」，在可以管控疫情風險前提
下盡量將限制措施減少。李家超說，香港管控疫情採
用風險管理的方法，要評估不同時候的風險，並從中
作出調校，目的在於盡量在可控的情況下，容許最大

的活動空間。
至於與內地 「通關」，李家超認為香港有責任確保

不會增加內地疫情風險，在此原則下，正與內地商討
不同往來方案，如早前提出的 「逆向隔離」，若方案
達成將盡早公布可行數字。

上月訪港旅客約8萬升22%
同日，旅發局公布上月初步訪港旅客數字為約八萬

人次，按月上升22%，其中海外旅客按月增加1.2倍，
有近3.3萬人次訪港。至於旅客到訪目的，主要仍是
以香港作為過夜停留的中途站、商務、探親或有必要出
行為主，累計今年頭10個月有約33萬旅客人次訪港。

昨增5431宗本地確診

衛生署衛生防護中心公布，截至昨日零時，本港新
增5951宗新冠肺炎確診個案，包括5431宗本地個案
及520宗輸入個案；再多13名患者離世。九間安老及
一間殘疾院舍呈報新確診個案，合共涉及10名院友和
兩名員工。683間學校共呈報1281宗陽性個案，涉及
1068名學生及213名教職員。

港大感染及傳染病中心總監何良昨早出席電台節
目表示，現時本港有能力一次過大幅放寬防疫措施，
形容現時政府放寬措施如同 「碎步式」，又建議取消
形式主義措施，例如 「安心出行」二維碼進出規定場
所。在入境方面可取消 「黃碼」制度及抵港後接受核
酸檢測措施；容許已接種三劑疫苗人士毋須強檢；快
測呈陰性的密切接觸者可外出等。

周日起入馬場免掃疫苗通行證
另一方面，馬會宣布將於周日(20日)賽事起，重開

馬場的戶外餐飲處銷售食物及飲品，而入場人士毋須
於進場時出示或掃描疫苗通行證二維碼，但仍須於入
場時掃描 「安心出行」場所二維碼，並符合有關處所
的疫苗通行證的接種要求。持 「黃碼」人士可進入馬
場及在室外範圍飲食，持 「紅碼」人士仍然禁止進入
馬場。另外，會員及公眾人士毋須預先訂座也可進
場，馬場部分室外範圍將接受即場購票。此外，下周
三（23日）夜賽起，運動遊樂將重臨跑馬地馬場，啤
酒園將全面重開，賽事之間的即場娛樂表演也全面恢
復。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：本
港新冠肺炎疫情持續，昨日新增5951宗
確診個案。對於本港社會有聲音認為
「0+3」 與 「0+0」 只是感官上差異，無

實際區別，行政長官李家超昨早出席行政會議前見記者時指出，每個人對
「0+0」 的理解都不同，故將不再刻意形容 「0+多少」 ，政府會在疫情可控
風險下減少限制措施。

卓永興視察旺角
清拆棄置招牌

卓永興（右二）聽取余寶美講述部門清拆危險及
棄置招牌的行動部署。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政務司副司長
卓永興昨早由屋宇署署長余寶美陪同到旺角視察清
拆招牌行動，了解屋宇署處理危險及棄置招牌的工
作。

屋宇署早前跟進市民舉報，向西洋菜南街一大廈
外牆的四個棄置招牌的擁有人發出 「拆除危險構築
物通知」( 「拆除通知」)，要求他們拆除該些招牌。
由於招牌擁有人逾期沒有遵辦有關 「拆除通知」，
屋宇署遂於昨日拆除有關招牌。

除處理市民舉報外，屋宇署近年加強針對危險及
棄置招牌的執法工作，揀選人流多及交通流量大的
區域，進行定期巡視招牌行動，集中處理區內的危
險及棄置招牌，以保障公眾安全。

屋宇署料年內清拆逾1700個
屋宇署剛於上月下旬完成在深水區進行的定期

巡視招牌行動，並發出近300張 「拆除通知」，清
拆或修葺超過700個危險或棄置招牌，而現時於荃
灣區進行的定期巡視招牌行動，預計會發出約 140
張 「拆除通知」，涉及約200個危險或棄置招牌。

屋宇署預計，今年根據 「拆除通知」拆除/修葺的
危險/棄置招牌將不少於 1700 個，明年則不少於
1800個。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：行政長官李家超
昨日表示，特區政府重視青年發展，願景是培育香港
青年成為愛國愛港、具備世界視野和專業技能，積極
終身學習，並具有正向思維的新一代。

李家超當日在第十二屆蘇港澳青年發展論壇發表
視像致辭時指出，今年特區政府將公布《青年發展
藍圖》，是首次為推動青年發展而制訂的重要指導
文件，勾劃青年發展工作的願景、工作方針和主
要方向。藍圖也將按照實證和目標為本的原則，
制訂未來工作目標、具體行動、措施和成效指
標。

助融入國家發展抓緊機遇
李家超指出，特區政府將推出 「青年參與倡議計

劃」，廣泛吸納青年人參與政府的諮詢委員會和其
他公共事務。青年發展委員會將推行資助計劃讓港
青到內地不同省市交流實習，協助港青認識國家的
最新發展，努力發揮香港 「背靠祖國，聯通世界」
的獨特優勢，讓港青更好融入國家發展大局，抓緊
機遇。

將加強發展高增值航運服務
另外，李家超昨日出席第二屆世界航商大會致辭

稱，國家 「十四五」規劃和《粵港澳大灣區發展規劃
綱要》下，中央政府清楚支持香港作為國際航運中心
的地位，特區政府將加強發展高增值航運服務，繼續
積極地鞏固香港優勢。他表示，特區政府致力吸引更
多高質素航運商務來港，包括在今年7月為合資格船
舶代理商、船舶管理商和船舶經紀商提供利得稅半稅
優惠，未來會繼續為業界培育人才和積極推廣智慧港
口發展。

港為航運業提供國際交流平台
受惠於友善的營商環境、低簡單稅制、法治制度以

及世界級基礎建設等長期有利條件，李家超稱香港將
繼續成為內地與全球的商業和物流通道，相信可以為
香港、以及與本港合作的公司提供更多新機遇。他續
指，香港是自由市場和多邊主義的長期支持者和參與
者，貨物、人員和資金自由流動。在 「一國兩制」
下，香港得到中央支持與世界緊密聯繫，為未來航運

發展提供一個國際交流平台。
出席同一活動的全國政協副主席梁振英表示，作為

國際航運中心，香港擁有成熟的法律和金融體系以及
完善的高端服務支援能力。未來，香港應繼續發揮航
運資源優勢、創新服務模式、提升產業附加值，保持
產業發展的領先地位。他稱，香港應該充分利用香港
的制度優勢、法治優勢、人文環境優勢、商業連接優
勢，主動對接協調各方，促進各方資源匯聚香港、各
類人才集聚香港。

港府廣泛吸納青年參與公共事務

李家超在2022世界航商大會致辭。 記者 馮瀚文攝

警查播錯國歌有否違國安法
【香港商報訊】記者戴合聲報道：早前在韓國仁

川舉行的亞洲七人欖球系列賽中，主辦機構將一首
與 2019 年 「黑暴」浪潮和 「港獨」有密切關連的歌
曲，當為中國國歌播放。行政長官李家超昨日出席
行政會議前稱已對此表達強烈反對和抗議，又指警
方會進行調查，在未有結果前，仍會先交由警方處
理。

特首指調查視進展採取行動
李家超說： 「首先針對播放國歌，(主辦機構)沒有

播放我們國家的國歌，而是播放了一首與2019年 『黑
暴』和 『港獨』肆虐有緊密關係的歌，我已經表明是

不能接受，並表示強烈反對和抗議。警方會調查這件
事，在警方未有結果前我會交給警方處理，而警方是
有充分經驗處理這方面的案件，亦會按調查的發展，
採取適當的行動。」

香港警方昨日凌晨表示，現正就事件展開調查，案
件由有組織罪案及三合會調查科負責。警方指，會就
事件是否涉及違反國歌條例或其他香港法律，包括香
港國安法，依法嚴肅跟進。

行政會議召集人、新民黨主席葉劉淑儀昨日在電台
節目指，有關歌曲可能觸犯香港國安法的煽動分裂國
家罪，警方要調查是否有人在港向主辦單位傳送有關
歌曲，串謀侮辱國歌，或聯通韓方人員分裂國家。她

說，香港特區與韓國簽署了移交逃犯、刑事司法互助
及移交判刑的協議，警方應要求韓方協助調查，如被
捕人士涉嫌違反香港國安法，可要求移交疑犯來港受
審。

此外，對於有韓國媒體引述主辦單位人員表示沒有
收過香港隊提交國歌。香港欖球總會（香港欖總）發
表聲明，指亞洲棷欖球總會的賽事管理團隊在上月23
日已經直接與港隊管理人員確認，如果港隊進入決
賽，將會播放中國國歌《義勇軍進行曲》，香港欖總
重申擁有此信息交流的證明。香港欖總又稱，事件對
球隊和港人造成嚴重傷害，日後如果再有同類錯誤，
將即時退賽。

李家超：可控風險下鬆綁
防疫政策清晰 不再糾纏「0＋多少」
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律政司上訴終院

25款魚油補充劑樣本全含污染物

將軍澳跨灣路
創多項全港第一

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：澳門特區行政長官賀一誠昨
日發表新一份施政報告表示，延
續2022年惠民措施，明年繼續派

發現金分享，每名永久居民派一萬元澳門
元，非永久居民派6000元。同時也繼續向永
久居民派600元醫療券。

賀一誠發表新施政報告
施政報告指出，明年度敬老金維持 9000

元，養老金每月3740元，將籌設一間長者日
間中心，並新增一支家居照顧及支援服務
隊，最低維生指數維持4350元。特區政府鼓
勵長者就業，65歲以上長者僱員職業稅免稅
額為198000元。持續進修發展計劃維持上限
6000元。

此外，施政報告又提出，特區政府亦將繼
續向家庭經濟困難學生提供學費援助、膳食
津貼、學習用品津貼，以及繼續發放非高等
教育的書簿津貼，新增延長大專助學金償還
期及中止還款的特別措施。

賀一誠表示，今年是新冠疫情以來深受考
驗的一年，本地主要工商業活動，受 「6‧
18」疫情衝擊一度暫停，今年上半年本地生
產總值，按年下跌24.5%，連續三個季度出現
負增長；在中央政府大力支持下，本地經濟
正逐步恢復，總體發展形勢向好。

【香港商報訊】記者周偉立報道：消委會昨日公
布，測試市面上25款魚油補充劑樣本，全部樣本都
檢出不同種類的污染物。測試發現有24款樣本檢出
污染物氯丙二醇，當中三款檢出量超出歐盟上限；
另有14款樣本檢出基因致癌物環氧丙醇。

14款檢出基因致癌物環氧丙醇
當中 「楓之寶」的測試樣本，污染物和基因致癌

物檢出量均超出歐盟上限，抗氧化劑檢出量亦超出
香港法例規定，消委會已轉交食物安全中心跟進。
「楓之寶」代理商表示，會向消委會提交資料，支

持產品健康聲稱。

消委會指出，近九成樣本檢出二噁英等持久性有
機污染物，其中一款孕婦魚油丸樣本的二噁英和二
噁英樣多氯聯苯檢出量最高，雖未超歐盟規定上
限，但屬致癌物質。

測試亦發現有兩款兒童和孕婦產品樣本的DHA奧
米加三脂肪酸檢出量，較標示值低超過七成；有23
款膠囊樣本每粒的 DHA 和 EPA 奧米加三脂肪檢出
量，可分別相差13倍與50倍。

消委會認為，消費者服用魚油補充劑的原意為保
健，但若產品壞脂肪酸含量較高，以及污染物含量
超標，或增加長期服用者的健康風險，敦促商戶改
良配方和品質，保障消費者健康。

消委會
報告

澳門
新聞

【香港商報訊】壹傳媒創辦人黎智英違反香港國
安法的案件，定於12月1日開審。法庭早前批准黎
智英從英國聘用御用大律師Tim Owen作代表，律
政司不服提出上訴。上訴庭本月9日頒下判詞，駁
回律政司的上訴，維持原本決定，即黎智英仍可聘
用Tim Owen作為自己的辯護律師。據悉，律政司
已向終審法院提出上訴許可申請。

律政司早前就法庭批准黎智英從英國聘用御用大
律師Tim Owen作代表提上訴。律政司指出，香港
國安法的唯一官方語言是中文，英文版本僅供參
考，而且法例下的國家安全概念，與中央政府及香
港的社會、政治環境及憲法等息息相關。來自海外
的法律代表，或對中央及香港的獨特背景沒有充分
理解。考慮到Tim Owen的專長並非香港國安法，
他亦不是本地法律下涉及危害國安罪行的專家，因
此他不能為法庭帶來獨特的審視角度。

【香港商報訊】記者周偉立報道：消委會早前與
機電工程署合作，測試市面 13 款浴室暖風機的安
全、效能及乾衣表現，發現雖然有樣本未能完全符
合安全標準要求，但在正常操作下不會構成危險；
又發現暖風機樣本的乾衣速度差異頗大。

13樣本檢測正常操作安全
13款樣本分別為安裝於窗口、天花及移動式等三

類型，售價由 699 元至 4350 元不等。測試結果顯
示，不同樣本的暖風機，乾衣速度差異頗大，以八
小時為限，有一款未能在時限內令乾衣程度達到
97%，其餘樣本的乾衣時間由約3.3小時至6.4小時不

等。另外，測試顯示，天花式型號乾衣較快及較均
勻。

在暖風表現方面，各樣本量得的最高出風溫度由
約40度至56度，窗口式樣本的最高暖風溫度普遍較
低，移動式型號的表現稍為優勝。如按烘乾每公斤
衣物的耗電量計算，假設用戶每月乾衣15次、每度
電平均1.8元計算，測試的樣本一個月花在乾衣的費
用，可由86.4元至167.4元不等。

至於安全方面，結果顯示全部樣本都能通過相關
防水測試，部分樣本的標示說明有不足之處，例如
遺漏關顧有需要人士及別讓小孩把玩電器產品的警
告字句。

浴室暖風機電費乾衣時間差異大

澳門明年續派錢
永久居民獲萬元

立法會交通事務委員會參觀將軍澳藍田隧道及將
軍澳跨灣連接路。

【香港商報訊】記者萬家成報道：將軍澳—藍田
隧道（將藍隧道）及將軍澳跨灣連接路(跨灣連接路)
將於12月11日通車，並於昨日開放予傳媒拍攝。該
跨灣連接路是香港首條同時具備行車道、自行車徑
及行人路的 「三合一」海上高架橋。

可供汽車單車及行人使用
土木工程拓展署東拓展處處長梁中立表示，將藍

隧道及跨灣連接路開通後，將可提供新的道路往來
將軍澳和觀塘以及東區海底隧道，於早上繁忙時段
往來日出康城和觀塘市中心的行車時間最多可縮減
約20分鐘。梁中立補充提到，海上高架橋將與現有
的將軍澳海濱自行車徑連接，組成全長5公里的沿
海環回自行車徑。

據處方介紹，跨灣連接路在設計及建造方面都有
創新之處，大橋主跨長208米，為全港最大跨度的
鋼拱橋，重約10000噸，相當於約50架波音747客機
空載重量。而主跨及其兩旁的邊跨，採用浮托技術
安裝，這是該技術首次應用於香港的橋樑建造。

此外，立法會交通事務委員會同日亦到場參觀，
他們首先乘車穿過將藍隧道跨管通道，以了解隧道
的主要特色，以及聽取土木工程拓展署的代表介紹
隧道的機電設備和消防設施。議員隨後乘車至跨灣
連接路的海上高架橋，以深入了解大橋的設計特色
及創新建造方法。出席是次參觀活動包括立法會交
通事務委員會主席易志明，委員盧偉國、陸頌雄、
謝偉銓、李世榮和姚柏良，以及非事務委員會委員
林素蔚和顏汶羽。
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